

¿HACIA DONDE VA EL PARTIDO SOCIALISTA?

D'Halmar Mazuela Mendoza

“No es un puñado de nobles o de ricos los que hacen una nación, sino la masa del pueblo. Pero cuando el populacho se adueña del poder, se adjudica el nombre de Pueblo; muy por el contrario cuando es vencido, en que se ahorca unos cuantos miserables, a los que se trata de ladrones y sediciosos. Así está hecho el mundo: populacho, ladrones, sediciosos o héroes, según el resultado del combate”

*“si tienes hambre piensa en que has comido;
¡llénate la barriga de ilusión!
pero no te suicides, ni protestes,
que te castiga Dios*

NICOILAS GUILLEN

NAPOLEON

Hace un mes que conmemoramos el aniversario de nuestro PARTIDO ahora estamos abocados a preparar la CONFERENCIA NACIONAL de ORGANIZACIÓN, en esa oportunidad nuestros dirigentes nos explicaron latamente el lugar, fecha, hora y personajes que participaron en su creación. Ya es tiempo de recordar en torno a que principios se unieron aquellos pretéritos compañeros, es bueno que los que vienen conozcan la visión de aquellos camaradas y la razón por la cual muchos de nosotros abrazamos el socialismo, como forma de hacer realidad el bienestar de los trabajadores y los más humildes del país.

NUESTROS PRINCIPIOS Y PROGRAMA DE ACCIÓN

Desde su fundación, los principios del PARTIDO fueron:

1º Adoptar como método de interpretación de la realidad el marxismo, enriquecido y rectificado por todos los aportes científicos del constante devenir social.

2º La actual organización capitalista (1933) divide a la sociedad en dos clases cada día más definidas. Una clase que se ha apropiado de los medios de producción y que los explota en su beneficio y otra clase que trabaja, que produce y no tiene otro medio de vida que su salario.

3º La necesidad de la clase trabajadora de conquistar su bienestar económico y el afán de la clase poseedora de conservar sus privilegios determinan la lucha entre estas dos clases.

4º La clase capitalista está representada por el Estado actual, que es un organismo de opresión de una clase sobre otra. Eliminadas las clases debe desaparecer el carácter opresor del Estado, limitándose a guiar, armonizar y proteger las actividades de la sociedad. El régimen de producción capitalista basado en la propiedad privada de tierra, de los instrumentos de producción, de cambio, de crédito y de transporte, debe necesariamente ser reemplazado por un régimen económico socialista, en que dicha propiedad privada se transforme colectiva. Durante el proceso de transformación total del sistema es necesaria una dictadura de trabajadores organizados.

5º La transformación evolutiva por medio del sistema democrático no es posible, porque la clase dominante se ha organizado en cuerpos civiles armados y ha erigido su

propia dictadura para mantener a los trabajadores en la miseria y la ignorancia e impedir su emancipación. La doctrina socialista es de carácter internacional y exige una acción solidaria y coordinada con los trabajadores del mundo.

6° Para realizar este postulado el Partido Socialista propugnará la unidad económica y política de los pueblos de Latinoamérica para llegar a la Federación de las Repúblicas Socialistas del Continente y la creación de una política antiimperialista.

Estos principios han sido reafirmados en por los dirigentes en años posteriores, el Manifiesto Socialista de 1934 de Marmaduke Grove, y denuncia: **“Hasta ahora la economía americana ha servido al imperialismo internacional; al Partido Socialista le corresponde arrojar del poder a los grupos directivos que no han sabido mantener nuestra independencia frente a los intereses extranjeros de la banca, de la industria o del comercio”**, más adelante se lee **“La falta de poder adquisitivo de esas grandes masas retrasa el desarrollo industrial y comercial del país, estanca y empoza la riqueza y provoca por último una cesantía que no tiene razón de ser”**

El año 1947, Eugenio González, fue el redactor del programa del Partido, ese programa fue la carta de navegación hasta el gobierno de nuestro GRAN CONDUCTOR **Salvador Allende**, se reafirman todos los principios del socialismo, agregando el concepto de **planificación técnica de la producción, integral y revolucionaria, integral porque debe afectar el total de nuestra vida económica, en todas las fases del proceso y en todas las modalidades y revolucionaria para que pueda transformar las bases estructurales de nuestra economía, por otra parte se rechaza absolutamente a la concepción totalitaria del Estado**, y por último se propicia que: **“Los países latinoamericanos traten a los Estados Unidos en un plano de igualdad y dignidad, por lo cual el Partido Socialista propugna la progresiva unificación latinoamericana, sobre bases progresistas y democráticas”**

El propósito mismo de la planificación económica es aprovechar intensivamente los recursos naturales renovables y no renovables para elevar el nivel de vida de los habitantes de Chile, en función de este gran objetivo, se formulo el siguiente programa:

A.- Desarrollo de las fuerzas productivas a través de las siguientes medidas:

- 1.- Crear e fomentar las industrias: Siderúrgica, química y del cobre.
- 2.- Aprovechar, desarrollar e industrializar el potencial maderero, para desarrollar.
- 3.- Aprovechar el litoral marítimo para desarrollar astilleros y la industria pesquera.
- 4.- Aprovechar el potencial hidráulico, para desarrollar la energía eléctrica. Crear la industria petrolífera.
- 5.- Mejorar, desarrollar y coordinar los medios de transporte marítimos, terrestres y aéreos, para mejorar la distribución de bienes y servicios a la comunidad. Desarrollar vías de comunicación con países vecinos.

Para alcanzar estos objetivos, es necesario es necesario la planificación y control total de la economía por el Estado y con vista a la nacionalización de las industrias básicas. Las

iniciativas privadas deben estar enmarcadas dentro de las directrices de la planificación económica. Los recursos para afianzar el desarrollo se obtendrán de:

- 1.- Ahorro forzoso de las utilidades del sector privado.
- 2.- Usar los recursos de la previsión y los seguros.
- 3.- Obligar a las empresas imperialistas extranjeras a retornar integralmente el valor de su producción en forma de préstamo a entidades estatales.
- 4.- Incorporar a las FFAA a la producción para utilizar su organización y recursos en el desarrollo nacional.
- 5.- Realizar una política interamericana de cooperación económica para favorecer a las economías débiles del continente.

B.- Nacionalización de las industrias básicas:

- 1.- Nacionalizar progresivamente las grandes empresas imperialistas del cobre, salitre y hierro.
- 2.- Conservar la propiedad estatal del petróleo y nacionalizar el carbón y la energía hidroeléctrica.
- 3.- Nacionalizar todas las empresas industriales y comerciales que se encuentren en la etapa monopolista.
- 4.- Nacionalizar los servicios de utilidad pública, tales como transporte, distribución de energía eléctrica, gas, agua, teléfono, etc.

La dirección de las empresas nacionalizadas estarán integradas por técnicos representantes del Estado, delegados sindicales y consumidores.

C.- Reforma agraria racionalización de la agricultura.

- 1.- Orientar los cultivos de acuerdo a las condiciones de suelo, clima y recursos hídricos.
- 2.- Reformar el régimen legal de tenencia de la tierra, suprimir las formas feudales de producción. Eliminar la renta de la tierra como fuente de ingresos privados. La reforma al régimen de tenencia de la tierra se hará en base a:
 - a.- Fijar la cabida máxima de acuerdo a la zona
 - b.- Dentro de los límites permitidos, amparar el trabajo
 - c.- Expropiar las tierras excedentes a la cabida permitida y las no amparadas por el trabajo.
 - d.- Explotación cooperada o en unidades territoriales estatales de las tierras estatales.
- 3.- Mejorar las técnicas de explotación
- 4.- Defender, recuperar y ampliar el agro, luchar contra la erosión, fomentar la forestación y aumentar la superficie bajo riego.
- 5.- Colonizar e incentivar la inmigración hacia las tierras abandonadas o incultas con colonos nacionales o extranjeros seleccionados
- 6.- Mejorar las condiciones de vida del campesinado a fin de incorporarlo a la vida económica moderna, mediante una legislación social en materia relativa a los salarios, vivienda y seguridad social. Apoyar irrestrictamente la sindicalización campesina

D.- Nacionalización y racionalización del comercio, seguros y banca.

- 1.- Monopolizar el comercio exterior por el Estado, haciendo de su ejercicio una palanca para la valorización internacional e nuestros productos y para nuestra participación en los mercados internacionales
- 2.- Nacionalizar progresivamente el crédito mediante: a) dirección y control total del crédito bancario a través del Banco Central; y b) crear el Banco del Estado como único dispensador de crédito a largo y mediano plazo, sobre la base de las actuales instituciones semifiscales de crédito
- 3.- Nacionalizar los seguros
- 4.- Racionalizar el comercio interior, suprimiendo el exceso de intermediarios; organizar cooperativamente a los pequeños comerciantes; reprimir la especulación mediante un adecuado sistema de control de precios y sancionando el delito económico.

E.- Reajuste de nuestra organización tributaria y administrativa

- 1.- Reorientar la política tributaria en orden a financiar adecuadamente el presupuesto, contribuir a una eficaz distribución de la riqueza e incrementar el ritmo de capitalización colectiva.
- 2.- Reorganizar la administración pública, para unificar su acción, eliminar la burocracia inútil y evitar la dispersión de sus actividades. Integrar los organismos administrativos con representantes de los sindicatos y agrupaciones funcionales.
- 3.- Descentralizar administrativamente el país para asegurar una efectiva participación de sus diversas regiones, de acuerdo a sus posibilidades y en los beneficios de la política económica del Estado. Autonomía administrativa para las diferentes regiones del país.

F.- Política de mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores

- 1.- Escala móvil de sueldos y salarios en armonía con las variaciones del costo de vida.
- 2.- Participación obrera en la dirección y utilidades de las empresas, como medio para ir al establecimiento de un sistema de remuneraciones del trabajo por piezas, que asegure que la mayor producción se traduzca en un mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores.
- 3.- Establecer el salario vital y un adecuado sistema de asignaciones familiares para los obreros.
- 4.- Política de habitación popular, canalizando todas las actividades de la construcción con este objetivo, prohibiendo las edificaciones de lujo, orientando los recursos del país en forma fundamental hacia este propósito y racionalizando y estandarizando la producción de materiales para la construcción.
- 5.- Establecer que el seguro social en todos sus aspectos sea administrados exclusivamente por el Estado. Unificar los regímenes de previsión de los obreros y de las diferentes categorías de empleados. Ampliar los beneficios de la previsión a la familia del asegurado.
- 6.- Mejorar las condiciones sanitarias de la población. Luchar contra el alcoholismo y las enfermedades sociales.

G.- Reforma integral de la educación pública

- 1.- Reconstrucción orgánica de la educación nacional, desde la escuela parvularia hasta la Universidad, en función del Estado.
- 2.- Descentralizar los servicios educacionales por zonas geográfica-económicas.
- 3.- Organización y dirección técnicas de la educación nacional
- 4.- Reeducación obligatoria de los adultos y extensión sistemática de la cultura en las masas con el concurso de las organizaciones sindicales.

LA EVOLUCIÓN DE LA LUCHA POR EL PODER

En base a este programa se formulo el Programa de Gobierno del Camarada Allende, en verdad eran otros **tiempos**, ese programa fue hecho para enfrentar la época de post guerra, el momento que se comenzó la industrialización del país, dentro del esquema de sustitución de importaciones, fue la época del mundo bipolar y la guerra fría, la época del nacionalismo latinoamericano, fue la época de la independencia de países que aún eran colonias de los más poderosos, fue la época del inicio de la conquista del espacio, de la Guerra de Vietnam, de la Revolución Cubana, del Mayo Francés, de la Alianza para el Progreso, de las Encíclicas de Juan XXIII, del Gobierno de nuestros actuales aliados DC con su Revolución en Libertad, la chilenización del cobre, la reforma agraria, la Reforma Universitaria, pero las clases populares querían avanzar más, querían un profundo cambio en la tenencia de los medios de producción. Y llego el Gobierno Popular del Camarada Allende, se nacionalizó el cobre, se profundizó la reforma agraria, se nacionalizó la banca, las industrias básicas, se mejoraron los sueldos y salarios, con lo cual creció la demanda interna 13,2%, el consumo del gobierno se incrementó en 14, 1% y la exportaciones sólo crecieron 0,8%, todo esto significó que el ***PNB per cápita creciera 8,4%***. El éxito de la política económica aceleró los planes de la CIA y la contrarrevolución para desestabilizar el Gobierno Popular, nuevos recursos en dólares llegaron al país para financiar a los dueños de camiones y al grupo fascista Patria y Libertad. Las FFAA formaron parte del Gobierno, la DC negó la sal y el agua al Presidente Allende y a pesar de todo este cuadro se obtuvo un importante resultado electoral en las parlamentarias del 73, los trabajadores de Chile querían cambios, los trabajadores aprendieron a vivir mejor dentro de un esquema solidario, se sintieron dueños de su futuro ...y vino el golpe, el terror, la muerte, el exilio, el desempleo.

Con la llegada de los fascistas, se abolieron toda la legislación que favorecía a la clase trabajadora, como ayer el conquistador mató y sojuzgo a nuestros antepasados indígenas, el propio general Brady que en 1976 señala *“desde la época de la Colonia, el Ejército de Chile ha sido la piedra angular para formar historia, formar tradición, formar hombría y mantener inalterable la institucionalidad de un Chile que tanto queremos”*, entonces no cabe duda que las fuerzas armadas chilenas deriva en su doctrina del Ejército español, ocultando la bravura aportada por nuestro pueblo mapuche, no menciona que el pueblo araucano singularmente guerrero, que jamás fue sometido por el ejército español. Ercilla en el prólogo de la ARAUCANA, escribe: *“Todo merecen los araucanos, pues ha más de treinta años que sustentan su opinión, sin jamás habérseles caído las armas de la mano”*; al igual que personajes que dirigen hoy el país, ignoran nuestro Himno Patrio cuando en sus versos dice: *“con su sangre el altivo araucano/ nos lego por herencia el valor”*, sin

embargo Pinochet insiste: *“nuestra raza no se forjó en la molición del oro indiano, sino en la dura escuela de la guerra de Arauco, que duro tres siglos. Mientras el hombre combatía, la mujer compartió su vida y sus penalidades: manejó la familia, administró haciendas, fabricó vestuario y alimentación y gobernó ciudades”*, ¿cómo se podía esperar trato humano de un militar fascista que no reconoce como origen del ejército de Chile, al pueblo Araucano?, por eso, el tirano trató al pueblo chileno igual o peor que las tropas de ocupación de la SS de Hitler. El manto del olvido ha cubierto las epopeyas de Lautaro en Tucapel, en Marigüeñu y Concepción, donde derrotó a Valdivia y Villagra; que distinto al reconocimiento que hace a nuestra raza Salvador Allende en su primer discurso como Presidente de la República: *“Están aquí Lautaro y Caupolicán, hermanos en la distancia Cuauhtémoc y Túpac Amaru”*.

Pero no sólo ignoraron a nuestro a nuestros pueblos originarios como la base de las FFAA, sino, que fueron incapaces de cumplir con el mandato de nuestra historia y nuestros libertadores, O’Higgins visualizó en el indígena al primer chileno que dio ejemplo en la lucha por su libertad, valoró su voluntad de no vivir sometido y por tanto debía ser igual entre los iguales, por tanto, no sólo dispuso la libertad de los aborígenes, sino que ordenó que deben ser llamados y considerados ciudadanos chilenos y les garantizó la **propiedad perpetua de sus suelos**; por su parte Carrera ordenó la abolición “por todos modos de la diferencia de casta en un pueblo e hermanos” y Bolívar decidió que “se devolverán a los naturales como propietarios legítimos, todas las tierras que forman los resguardos, cualquiera sea el título que aleguen para poseerla **los actuales adquirentes”**.

¿Pero que hizo el ejército siempre vencedor y jamás vencido con nuestros padres araucanos?, muy simple, hizo lo que no pudo hacer en trescientos años de lucha el conquistador, lo sometió por medio de la más infernal carnicería utilizando todos los elementos modernos de la época para exterminarlos fusiles de repetición cañones, medios de comunicación, transporte. Al igual que el 73 masacró al pueblo indefenso, ayer los araucanos, el 73 a los trabajadores.

En lo más íntimo de mi corazón me pregunto hasta que punto la opinión de Balmaceda tiene aún vigencia cuando le comenta a Joaquín Villarino: **“El Congreso es un haz de corrompidos. Hay un grupo a quien trabaja el oro extranjero y que ha corrompido a muchas personas. Hay un hombre acaudalado que ha envilecido la prensa y ha envilecido los hombres”**; es también de conocimiento público que Mr. T. North tenía a sueldo a 15 de los más influyentes políticos chilenos y el envío a Europa de emisarios opuestos a Balmaceda, que aseguraron que Chile volverá a los buenos tiempos pasados durante los cuales **el capital extranjero – fuera en ferrocarriles, bancos o propiedades salitreras- sería considerado sagrado**. Esos pretéritos tiempos son como los de ahora. Ayer fue Inglaterra hoy EEUU, quien prohíbe a los pueblos del mundo cambiar la sociedad. Y los dueños del mundo siguen sosteniendo que la propiedad es mucho más importante que la libertad y los derechos humanos

El pueblo chileno y su clase trabajadora fueron derrotados por el imperialismo, los fascistas y la derecha económica que hasta ahora nos gobierna. Se destruyeron los partidos progresistas, las organizaciones obreras y estudiantiles, se dio un golpe de muerte a la educación básica al ordenarse el año 1974 el cierre de las Escuelas Normales, orgullo y

modelo para América de nuestro sistema educativo, los adolescentes que ingresaban a esta casa de estudios lo hacían por vocación y por eso tuvimos una educación de calidad, posteriormente en 1980 la educación universitaria se privatizó y llegó a estudiar pedagogía no el joven con vocación, sino el muchacho con menor puntaje en la PAA. Así se deterioró toda nuestra educación desde la básica hasta la media. Por otra parte la dictadura comenzó el proceso de privatización de los bancos, de los predios agrícolas, del sistema productivo que estaba en manos de todos los chilenos. Fuimos el conejillo en el cual se experimentó con el modelo que actualmente administramos, los Chicago boys lo impuso como lo deseaba el Imperio, la mayor parte del patrimonio nacional se entregó a los grupos económicos que posteriormente lo traspasaron a las transnacionales. El sistema previsional que se basaba en principios de solidaridad, régimen de reparto, y administrado por el Estado, con un costo de administración equivalente al 9% de las cotizaciones se privatizó, transformándose en un régimen individualista, régimen de capitalización y con un costo equivalente en su comienzo al 30% de las cotizaciones.

Como nación nos aislamos del resto de América, continuamos con el individualismo, esta vez como país, nos retiramos del Pacto Andino, nos alejamos del sueño de nuestros libertadores, el gran visionario de nuestra América Simón Bolívar manifestó: *“nuestro pueblo no es europeo, ni americano del norte: Mas bien es un compuesto de África y de América que una emanación de Europa; pues hasta España misma deja de ser Europa por su sangre africana, por sus instituciones y su carácter”*. No acepta la sumisión a Norteamérica diciendo: *“Ni remotamente ha entrado en mi idea asimilar la situación y naturaleza de dos estados tan distintos como el inglés americano y el americano español y nos recuerda a Montesquieu: “¿No dice el Espíritu de las Leyes que éstas deben ser propias para el Pueblo que se hacen? ¿Qué las leyes deben ser relativas a lo físico del país, al clima, a la calidad del terreno, a su situación, a su extensión, al género de vida de los pueblos? ¿He aquí el Código que debiéramos consultar, y no el de Washington”, y para 1828 dice: “Yo creo que el nuevo gobierno que se dé la República debe estar fundado... sobre nuestro origen y sobre nuestra historia”... y continuamos alejados de este pensamiento. O’Higgins, por su parte el seis de mayo de mil ochocientos dieciocho, dio a la publicidad un Manifiesto en el que pedía “instituir una gran Federación de Pueblos Americanos”. Portales advertía a su socio Cea: “Cuidado con salir de una dominación para caer en otra. Hay que desconfiar de esos señores que muy bien aprueban la obra de nuestros campeones de liberación, sin habernos ayudado en nada: he aquí la causa de mi temor. ¿Por qué ese afán de Estados Unidos en acreditar Ministros, delegados y en reconocer la independencia, sin molestarse ellos en nada? ¡Vaya un síntoma curioso, mi amigo! Yo creo que todo esto obedece a un plan combinado de antemano; y éste sería así: hacer la conquista de América, no por las armas, sino por la influencia de toda esfera. Esto sucederá, tal vez hoy no, pero mañana sí. No conviene dejarse halagar por estos dulces que los niños suelen comer con gusto, sin cuidarse de un envenenamiento...”* Curiosa ésta premonición por decir lo menos.

Y.. LA CONCERTACIÓN QUE CAMBIO?

Hoy como ayer, los llamados **potentes**, que aparecen en los textos romanos, por allá en el año 360, eran hombre ricos, grandes terratenientes a quienes su privilegiada situación económica ponía por **encima de las leyes**. Esta clase social se reclutaba entre los miembros

del **orden senatorial y los altos funcionarios** que pululaban durante el Bajo Imperio Romano, sin que se pueda afirmar como ahora, que el privilegio que ostentan se deriva de sus fortunas personales o las funciones que ejercían o ejercen, y tal como ayer parece que llegaron a sus magistraturas porque son ricos y al ejercerlas se enriquecen aún más acaparando la actividad pública ellos o sus familiares, tal vez de allí se deriva el nepotismo que nos acosa. Que cíclica es la historia, si lo que hoy presenciamos, ya los historiadores lo habían presenciado en el siglo VI, aquellos denominados **senadores**, seguían colocados en posiciones eminentes y constituían por su posición pública y dinero en la única aristocracia existente.

Hoy se compran y venden las empresas con sus trabajadores, al igual que en la Europa medieval cuando los reyes compraban y vendían provincias completas, los empleados son siervos de la tierra, que no se consultan si quieren tener otros amos, y más aún hoy las empresas se reestructuran y una parte importante de los trabajadores son despedidos por inservibles al sistema. Así no se puede pedir lealtad o fidelidad a una empresa, si al trabajador lo tratan como una mercancía que la venden al mejor postor. De donde puede salir su fortaleza si los generales no tienen un ejército leal que les permita conquistar nuevos mercados.

Hoy, fines de mayo del año dos mil dos, nos encontramos con situaciones paradójicas por decir lo menos, veamos algunas, el PIB creció entre 2000 y 2001 un 2,8%, las utilidades de las 650 empresas que se transan en la Bolsa de Comercio de Santiago crecieron 23,7%, pasando sus utilidades netas desde tres billones trescientos ocho mil millones de pesos hasta cuatro billones noventa y dos mil millones de pesos, los sectores más favorecidos con estos beneficios fueron en primer lugar el sistema bancario, que aumentaron 30,67% sus utilidades netas, el año dos mil tributaron 7,81% de sus utilidades en dos mil uno tributaron 6,63%, los salarios en ese periodo aumentaron 6,42% y la fuerza de trabajo ocupada en el sector disminuyó (4,78%). Las principales instituciones bancarias privadas, (cinco bancos) para el año dos mil uno, sus utilidades representaron el 67,58% del beneficios bancario, y se incrementaron en 24,85% en relación al año dos mil, ese año tributaron 6,07% de sus utilidades y el año dos mil uno su tributación fue 5,14% de sus utilidades; las remuneraciones de sus trabajadores crecieron 1,49% y la fuerza de trabajo ocupada en el sector disminuyó (6,78%). Las sanitarias fue otro sector que también presentó un crecimiento por sobre la media del las empresas consideradas, alcanzando 24,4%; y si habláramos de la inversión extranjera, se observa, en lo que va corrido del año una merma superior al 70%, a su vez, la inversión de capitales chilenos en el exterior superan los treinta y dos mil millones de dólares, siendo el principal receptor EEUU con más de trece mil millones de dólares, Islas Caimán, continúan con casi cuatro mil millones de dólares y la alicaída República Argentina, se sitúa en tercer lugar dentro de la preferencia de nuestros inversionistas con unos tres mil quinientos millones de dólares, bajo este esquema, que poco se discute ante la opinión pública, ¿el PARTIDO se puede mostrar indiferente?

Y todo se hace en nombre de la sacrosanta globalización, pero ¿qué es la globalización?, en primer lugar no es sinónimo de internacionalización, es más bien el *proceso resultante de la capacidad de ciertas actividades de funcionar como unidad en tiempo real a escala planetaria, el cual está constituido fundamentalmente por un sistema tecnológico de sistemas de información, telecomunicaciones y transporte, articulando en todo el planeta*

una red de flujos en las que confluyen las funciones y unidades estratégicamente dominantes de todos los ámbitos de la actividad humana. En términos de empleo es una pequeña parte de la economía mundial, pero la parte decisiva, siendo su núcleo fundamental, la globalización de los mercados financieros, quien determina los movimientos de capital,, de monedas, de crédito y por tanto las economías de todos los países. Hasta ahora, no ha habido control o regulación de los flujos globales de capital, lo cual permite que todas las economías sean dependientes de del comportamiento de los valores de sus empresas, acciones y obligaciones, en los mercados financieros, por tanto en la medida que la globalización se desarrolle como instrumento de articulación de mercados capitalistas, la rentabilidad económica constituye el criterio fundamental para la inclusión o exclusión en las redes globales. ¿A quien favorece, esta cualidad?

Este es el meollo del asunto, cualquier unidad productiva debe elegir entre los propietarios, los consumidores o los empleados, nuestras unidades productivas eligieron a sus propietarios o accionistas indudablemente el objetivo central del asunto es maximizar los beneficios y los trabajadores son sólo otro factor de la producción que debe ser contratada al menor costo posible, como si se comprasen insumos o equipos, por tanto los trabajadores no son miembros del equipo, así observamos una vez más el antagonismo entre la fuerza de trabajo y la gerencia, administradora de los medios de producción. Para evitar conflictos en el centro, las trasnacionales abrieron empresas en regiones donde los salarios son menores, destruyendo de esta maneras industrias que en el pasado fueron fuente de desarrollo de los países periféricos. La terrible lógica que tienen los empresarios de poder elaborar o traer los productos de cualquier sitio, determina que los salarios de los trabajadores no especializados sean semejantes a los salarios de las sociedades más pobres, de esta manera se maximiza el beneficio, si no aceptan el salario propuesto, trasladan su actividad a otra región a otro país o a otro continente. Esta actitud de las empresas favorecen la rotación del personal, crea inseguridad entre estos y ningún sentido de pertenencia a la empresa, los trabajadores se transforman en mercenarios, o en timoratos incapaces de defender sus derechos y menos de ponerse en combate para abrir nuevos mercados o mejorar procesos o crear nuevos productos, esta labor queda en manos de la alta gerencia, de esta manera los generales de las empresas tendrán altos salarios y grandes beneficios, mientras que los trabajadores tendrán si acaso salarios de subsistencias. Consecuencia, la demanda interna experimenta fuertes contracciones. Si las empresas optaran por sus trabajadores, mermarían sus beneficios para mantener los salarios, el nivel de empleo y la demanda interna, se haría más eficiente el trabajo en equipo, se incrementaría la lealtad a la empresa, se abrirían criterios industriales activos promotores del crecimiento, el trabajador estaría incorporado a un equipo dispuesto a maximizar su participación en el mercado, conjuntamente con la maximización del valor agregado, no la simple maximización de los beneficios de la empresa.

La revolución impuesta en los años ochenta, por el gobierno fascista de Pinochet, fue continuada, profundizada y administrada por los sucesivos gobiernos de la Concertación, se privatizaron las sanitarias, se incrementó la llegada de capitales extranjeros, los cuales se utilizaron mayoritariamente en adquirir activos fijos existentes, las empresas así adquiridas fueron reestructuradas, es decir, se procedió a despedir una parte del personal. Se aumentó la competitividad, la productividad y la cesantía. El Pueblo sólo debe obedecer y trabajar... si puede hacerlo.

La globalización, en su encarnación actual de capitalismo informado, desregulado y competitivo, supera a los estados, articulando los segmentos dinámicos de la sociedades del planeta, al tiempo que desconecta y margina a todos aquellos que no tienen otro valor que el de su vida. El estado asumió su papel modernizador en este marco, pero al precio de moverse desde un estado desarrollista a un estado que traspasó al mercado lo que era del estado, y continúa haciendo este traspaso.

La sociedad chilena tiene grandes desafíos que debe enfrentar: la exclusión social, el deterioro acelerado del medio ambiente y el creciente distanciamiento entre instituciones del estado y vivencias de la sociedad. Para enfrentar estos desafíos, es necesario una profunda transformación de la educación a través de los maestros, los cuales deben trabajar con nuevos métodos pedagógicos, adquirir conocimientos especializados de las nuevas herramientas tecnológicas y mejorar significativamente sus condiciones generales de empleo y remuneraciones, otro aspecto que debe tenerse en cuenta son las inequívocas señales de corrupción dentro de las diferentes instancias del estado, corrupción es nepotismo, el acarreo de electores en los procesos electorales, la compra de electores, el recibir financiamiento del sector privado en los procesos electorales, impedir que la clase trabajadora asuma responsabilidades parlamentarias o de dirección en el aparato del estado, el apañamiento de las cúpulas partidistas en la instancias de dirección de los partidos políticos, en los cargos de dirección administrativa en el estado y en las instancias de representación popular, el apañamiento de las resoluciones tomadas por las bases de los partidos políticos y que no son dadas a conocer a los militantes. Si no somos capaces de corregir estas instancias, la corrupción de todos los poderes del estado la tendremos en muy poco tiempo. A pesar de los esfuerzos hechos en los últimos gobiernos, no se han modernizado las estructuras administrativa del estado ni de los partidos políticos y ahí nace el desencanto de los jóvenes de participar en los procesos políticos, otro problema que debemos ser capaces de resolver, tiene relación con las identidades, la identidad nacional está siendo suplantada por el individualismo legitimado por el mercado por una parte y por la otra por identidades comunitarias más fuertes que una identidad nacional en crisis como las de carácter étnico (conflicto mapuche), identidad religiosa evangélicos, identidades de género, identidades regionales.

EL MARCO

Hemos presentados los aspectos atrás enunciados, un poco para ubicarnos en el momento que nos encontramos, partiendo de nuestra historia política. Los aspectos fundamentales para sugerir un modelo organizativo del PARTIDO, debe plantearse desde el origen y conocer sus principios programáticos y orgánicos, tomar conciencia si estos son vigentes o han sido superado por la dinámica de los tiempos, si son vigentes cuales.

Es importante saber el significado del gobierno de Allende en términos económicos y porque no era aceptable para el imperio que continuara gobernando, definir cuales son nuestras raíces históricas como conglomerado de izquierda y cuales son las raíces históricas del fascismo.

Finalmente hemos comentado el significado de la globalización y sus desafíos, en que y como hemos mejorado en aspectos políticos, sociales y económicos, donde están las

principales fuentes de recursos, para continuar nuestro desarrollo social y económico, cuales son las alternativas de desarrollo dentro de esta economía neoliberal y globalizada y donde debemos mejorar como ente político.

Deliberadamente, no hemos planteado el problema electoral, el éxito o no, dependerá de nuestra futura conducta como un partido concebido para servir a las grandes mayorías nacionales y no para servirnos de ella, tendremos una autentica democracia política y partidista cuando nuestro pueblo sea totalmente libre de elegir sus representantes y no sean los electores como una cuerda de borregos que votan por quien dice el cacique que hay que votar, cuando una importante fracción de nuestros conciudadanos no estén reducidos por el hambre, el frío, el desempleo, la desigualdad social y el clasista sistema jurídico, entonces y sólo entonces diremos que nuestra Patria ha abierto la anchas alamedas donde transitara nuevamente el hombre libre, que tratamos de formar en el único Gobierno auténticamente popular de que hemos tenido, el Gobierno del Camarada Allende.